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Negociação contou com forte atuação da Comissão de PLR e também conquistou melhorias nas metas; a proposta foi 
aprovada em assembleia e os trabalhadores já receberam essa primeira parcela
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Novo convênio - Selbrap Multicursos
De 20% a 50% de desconto para sócios

12 99118-7267

2 bolsas 100% do curso de Operador de Ponte Rolante
2 bolsas 100% do curso de Operador de Empilhadeira

Sorteio de bolsas para sócios - inscrições até 07/07/23 

A escola fica na Rua Takão Domoto, 108 - Jardim Carlota, 
em Moreira César - Pindamonhangaba (próximo ao Zito) Inscrições sorteio
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A inauguração do lingota-
mento contínuo da Gerdau, 
o LC2, foi notícia em todo 
canto.

Nós do Sindicato, tam-
bém ficamos felizes com a 
ela. Apesar da gente já estar 
acompanhando ele funcio-
nando desde o ano passado, 
é bom ver que está dando 
certo.

Em abril a gente teve uma 
reunião com a empresa, para 
adequação da mão de obra, 
que foi possível fazer sem ter 
que aplicar lay-off, usando 
apenas o nosso acordo de 
banco de horas.

A expectativa que a em-
presa passou dois meses 
atrás era de melhora no se-
gundo semestre. É realmen-
te isso que estamos vendo 
na produção, inclusive com 
hora-extra em algumas áre-
as.

Nos dá ânimo ver a em-
presa crescendo ainda mais, 
ver que os acordos para 
manter empregos deram 
certo, que a empresa está 

A produção 
da Gerdau, a 
inauguração 
e a Campanha 
Salarial

*André Oliveira é presidente do 
Sindicato dos Metalúrgicos

lançando mais produtos no 
mercado com os materiais 
do LC2 sendo homologa-
dos, que ela tem potencial de 
crescimento para acompa-
nhar a evolução do mercado 
automotivo. 

Logo teremos as discus-
sões da Campanha Salarial 
e tudo isso também favorece 
as negociações.

A inflação tem baixado 
mês a mês, a projeção do 
PIB está aumentando, o go-
verno tem criado novas me-
didas, como os incentivos 
para vendas de carros, a re-
tomada do programa Minha 
Casa, Minha Vida. 

Isso não quer dizer que a 
campanha será fácil. Longe 
disso. Mas com união a gen-
te consegue conquistar bons 
acordos.

Por André Oliveira*
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Expediente

Os trabalhadores da fá-
brica Bundy Refrigeração re-
ceberam no dia 1º de junho 
a primeira parcela da PLR 
(Participação nos Lucros e 
Resultados) que teve aumen-
to de 20% em comparação 
com o ano passado.

Cada trabalhador rece-
beu R$ 1.800 nessa primeira 
parcela. O valor total da PLR, 
com as duas parcelas, po-
derá chegar a R$ 4.300, que 
também é maior que o valor 
do ano passado, com aumen-
to de 7%.

Ainda tem mais. Na nego-
ciação tinha uma meta que já 

seria descontada de alguns 
trabalhadores (Kaizen). Foi 
possível adiar a aplicação 
dessa meta e todos ainda te-
rão oportunidade de pegar o 
valor dela. E os temporários 
também vão receber a PLR 
proporcional ao tempo na 
empresa.

Segundo o presidente An-
dré Oliveira, na negociação 
o Sindicato se preocupou 
inclusive em buscar formas 
que possam contribuir para 
uma produção mais estável 
na Bundy, que tem muitas 
oscilações no ramo da linha 
branca, das fabricantes de 

geladeiras.
“Foi uma grande con-

quista, resultado do esforço 
de negociação de todos em 
várias reuniões. Consegui-
mos construir juntos essa 
proposta. Quero parabenizar 
o dirigente sindical Marcinho 
que foi firme nas negocia-
ções junto com a Comissão 
de PLR, e principalmente aos 
trabalhadores por sempre de-
monstrarem unidade”, disse.

A Bundy Refrigeração em-
prega cerca de 200 trabalha-
dores na produção de com-
ponentes para geladeiras no 
distrito industrial Santa Rita.

Trabalhadores da Bundy conquistam 
aumento de 20% na 1ª parcela da PLR

Negociação contou com forte atuação da Comissão de PLR e também 
conquistou melhorias nas metas; trabalhadores já receberam

A direção da Gerdau reali-
zou no dia 13 de junho, a ce-
rimônia oficial de inauguração 
do novo lingotamento contínuo 
de blocos e tarugos da usina 
de Pinda. 

O lingotamento já está em 
atividade há bastante tempo. 
A primeira corrida lingotada 
no contínuo novo, o “LC2”, foi 
dia 29/09/2022. A própria em-
presa já havia comunicado o 
lançamento dele oito meses 
atrás, mas alguns detalhes a 
mais foram informados nesse 
evento.

Uma das questões citadas 
é que os produtos desse setor 
estão em fase de homologa-
ção e têm foco para atender a 
produção de veículos híbridos 
e elétricos.

De acordo com o dirigente 
sindical desse setor na Ger-
dau, Nilson Conceição, o novo 
equipamento de lingotamento 
é “uma Ferrari perto do antigo”. 

“Tem produtos novos do 
LC2 que o antigo não faz, e 
também por ser uma máquina 
nova, cada produto precisa ser 
homologado no cliente”, disse.

Outra questão é que a 
Gerdau pretende instalar uma 
nova fábrica de reciclagem de 
sucata para abastecer a sua 
produção de aço. 

Segundo Gustavo Werne-
ck, o Vale do Paraíba deve 
ser o destino da nova unida-
de, em razão de abrigar a usi-
na de Pinda, que é uma das 
maiores unidades da empresa 
no Brasil.

“Provavelmente vai ser no 
Vale a nova unidade. Esta-
mos debatendo em detalhes 
e temos desejo que seja aqui. 

Temos plantas importantes 
em Pindamonhangaba e é 
provável que seja aqui”, afir-
mou Werneck ao jornal OVA-
LE.

Ainda segundo o jornal, o 
investimento ainda está sen-
do definido e o anúncio vai ser 
feito ainda neste ano.

Esse lingotamento con-
tínuo de blocos e tarugos 
teve investimento de R$ 700 
milhões e faz parte do ciclo 
modernização das usinas de 
aços especiais da Gerdau, que 
deve ocorrer até 2025.

Gerdau inaugura lingotamento e estuda 
instalação de nova fábrica na região

Lingotamento Contínuo, o LC2, que produz 
blocos e tarugos de aço

Jornal na mão!!

O jornal do sindicato está sempre nas portas 
de fábrica. Um abraço aos trabalhadores 
da DBTEC. Olha aí nosso dirigente Adriano 
Careca. TMJ companheirada!

Divulgação/Gerdau

Direção do Sindicato junto com a Comissão de PLR após a assembleia
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Trabalhadores da Elfer reprovam proposta 
de PLR da empresa por unanimidade

Direção da empresa queria pagar mesmo valor do ano passado
Os trabalhadores da fábri-

ca Elfer reprovaram em as-
sembleia no dia 6 de junho, 
a proposta da empresa para 
pagamento da PLR (Participa-
ção nos Lucros e Resultados).

A proposta da empresa 
era congelar a PLR, pagar o 
mesmo valor do ano passado, 
sem nenhum reajuste, nem 
mesmo da inflação, e a essa 

proposta foi reprovada por 
unanimidade.

Segundo o presidente An-
dré Oliveira, o sindicato está 
aguardando um posiciona-
mento da empresa para tentar 
o diálogo. 

“Se a empresa não sina-
lizar reunião para acertar-
mos isso vamos protocolar o 
comunicado de greve, e se 

continuar intransigente va-
mos para luta. Parabéns a 
todos os trabalhadores pela 
demonstração de unidade e 
muito obrigado pela confian-
ça nesse sindicato forte”, dis-
se.

A Elfer atua nos setores 
do alumínio e do cobre, fica 
no distrito do Feital e tem 70 
funcionários.

O presidente do Sintricom-SJC, Marcelo 
Rodolfo da Costa, durante protesto na Revap

Dirigentes metalúrgicos 
de Pinda têm participado de 
atos pela Campanha Salarial 
em apoio ao Sindicato dos 
Trabalhadores da Constru-
ção Civil de São José dos 
Campos. A data-base da ca-
tegoria é dia 1º de maio.

Após as paralisações, que 
contaram com adesão total 

dos trabalhadores, o Sintri-
com conseguiu fechar acor-
dos coletivos com todas as 
empresas do setor de mon-
tagem industrial que atuam 
na Revap, garantindo reajus-
te salarial com aumento real 
nos salários e avanços em 
diversas cláusulas econômi-
cas.

Ato teve presença de vários sindicatos e do 
presidente da CUT/SP, Douglas Izzo

Sindicato apoia ato da 
Campanha Salarial da 
Construção Civil

GV do Brasil: Segurança precária

A GV do Brasil continua 
tendo problemas críticos de 
segurança. 

Na saída dos tarugos 
no setor de Aciaria, tem um 
local onde o funcionário 
precisa subir e descer para 
fazer limpeza ou cortar com 
oxicorte. Lá não tem trava 
queda nem cabo de vida. 
Isso foi inclusive relatado em 
reunião da Cipa. 

Qual foi a solução do 
gerente da aciaria e do su-
pervisor? Tiraram isso do 
sistema do plano de ação e 
CSGI para não ter que parar 
a produção e resolver.

Também na Aciaria nova-
mente tivemos vazamento 
de panela, e mais uma vez a 
gerência escondeu os fatos 
na investigação. 

O Sindicato tem rece-
bido muitas denúncias so-

bre o gerente da qualidade. 
Trabalhadores relatam que 
existe uma determinação do  
gerente para que os opera-
dores não informem essas 
condições, tanto acidente, 
quanto quebra de máquina, 
vazamento de óleo, para 
o técnico de segurança da 
empresa. E também não de-
vem relatar nada no grupo 
de trabalho do WhatsApp.

O pátio de sucata tam-
bém está péssimo. Os ope-
radores relatam no chek list 
e mesmo assim, as máqui-
nas são liberadas para tra-
balhar. 

E se máquina quebra ou 
o operador se recusa a fazer 
o serviço tem retaliação. 

A gerência relata para o 
RH que o trabalhador “não 
quer trabalhar” e faz a de-
missão.

BRONCAMETE

Também na sede do Sintricom ocorreu uma 
plenária sobre o Congresso da CUT/SP

Sindicato poderá continuar melhorias na 
sede após assembleia em Taubaté

Assembleia concluiu desmembramento que 
criou o Sindicato dos Metalúrgicos de Pinda

O Sindicato dos Metalúrgi-
cos de Taubaté realizou uma 
assembleia geral com a cate-
goria no dia 28 de maio para 
concluir o processo de des-
membramento de quando foi 
criado o Sindicato dos Metalúr-
gicos de Pindamonhangaba, 
há 36 anos.

A carta sindical de Pinda é 
de 1º de julho de 1987. A en-
tidade sempre esteve regulari-
zada, mas algumas melhorias 
estruturais na sede ainda de-
pendiam dessa documentação 
para ter andamento. 

Para o presidente do Sin-
dmetalpinda, André Oliveira, 
a assembleia e aprovação da 
categoria em Taubaté “mostra 
a união dos metalúrgicos das 

duas cidades e a parceria dos 
dirigentes sindicais.”

O presidente do Sindme-
tau, Claudio Batista, o Clau-
dião, afirmou que os trabalha-
dores tiveram entendimento 

da importância do assunto. 
“Foi um processo político 

democrático e de construção, 
extremamente importante para 
a unidade do movimento sindi-
cal no Vale do Paraíba.”

O Sindicato dos Metalúrgi-
cos participou de um ato pela 
redução da taxa de juros do 
Banco Central, em São Ber-
nardo do Campo no dia 16 de 
junho.

“Estamos aqui, mais uma 
vez representando Pinda, po-
sicionando e somando forças 
neste grande ato da classe tra-
balhadora”, disse o dirigente 
sindical Odirley Prado.

O Brasil continua com uma 
das taxas de juros mais altas 
do mundo, em 13,75%, o que 
prejudica as finanças públicas 
e diminui o poder de compra 
de todos.

Mesmo a política do go-

CUT organiza protesto pela redução da 
taxa de juros do Banco Central

verno Lula tendo conseguido 
reduzir mês a mês a inflação, 
o presidente do Banco Central, 
Roberto Campos Neto, ignora 

esse resultado e insiste em 
manter os juros em 13,75%, o 
que travará o país, causando 
desemprego e endividamento.

Odirley Prado e membros da FEM-CUT durante 
protesto contra a taxa de juros, no ABC

Divulgação/Sindmetau

Heitor Martins

Heitor Martins
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No começo de junho o Sindicato acompanhou 
uma reintegração na Tenaris Confab - Cidade 
Nova. Paulo Henrique Pedroso, da Fábrica 4, 
retornou ao posto de trabalho. Justiça feita. 
Parabéns companheiro

FEM-CUT/SP realiza plenária com 
sindicatos sobre a Campanha Salarial 

A FEM-CUT/SP (Federa-
ção Estadual dos Metalúrgi-
cos) realizou uma Plenária 
Estatutária sobre a Campa-
nha Salarial 2023 no sábado, 
dia 17 de junho, em Cajamar. 
O dirigente sindical Odirley 
Prado, que é membro da dire-
toria da Federação, também 
participou.

Os 13 sindicatos filiados 
debateram sobre o slogan, os 
eixos e a pauta de reivindica-

ções da campanha, e agora 
essas questões serão vota-
das em assembleias em cada 
sindicato. 

O presidente da Federa-
ção, Erick Silva, destaca a 
importância do momento para 
a categoria. “Junto dos 13 
sindicatos, a FEM está pron-
ta para mais uma Campanha 
Salarial, para luta em prol dos 
metalúrgicos e metalúrgicas. 
Estamos com muito entusias-

mo para garantir o que é im-
portante para o trabalhador, 
que são os direitos, reajuste, 
aumento real e a redução de 
jornada. A luta continua, por 
todos os pontos, por todas as 
questões, por tudo que o tra-
balhador merece. Não será 
um desafio fácil, como sem-
pre, mas nossa determinação 
nas mesas de negociações 
será trazer o melhor acordo 
para os trabalhadores”, disse.

Dirigentes dos 13 sindicatos participaram da plenária na cidade de 
Cajamar, para debater eixo da Campanha Salarial

Sindicato convoca categoria para 
assembleia geral da Campanha Salarial

Os dirigentes na Novelis Marcelo Pepeô e Celso 
Antunes - Português, fizeram um bate-bapo 
com os alunos da Femape Novelis no dia 1º de 
junho para falar da atuação do Sindicato dos 
Metalúrgicos de Pinda. Parabéns aos jovens, 
futuros profissionais

O vereador Herivelto Vela, 
vice-presidente do Sindicato, 
acompanhou toda a agenda 
do vice-presidente do Brasil, 
Geraldo Alckmin, em Pinda-
monhangaba no dia 16 de ju-
nho.

A primeira visita foi com na 
escola ETEC João Gomes de 
Araújo, depois esteve em um 
encontro com empresários, 
onde foi apresentado o projeto 
de uma futura instalação inter-
modal de uma transportadora 
de Pinda. Na oportunidade, 
as autoridades da cidade en-
tregaram o projeto de obra de 
infraestrutura de acesso, como 
avenida e viaduto.

Em seguida, esteve na fá-
brica Tenaris Confab, onde 

houve uma cerimônia de en-
tregas das bolsas Roberto 
Rocca, que envolve as escolas 
da cidade. 222 bolsas foram 
entregues para estudantes 
de nível médio e universitário 
com desempenho acadêmi-
co exemplar ao longo do ano 
passado. O Sindicato também 
divulgou o processo de inscri-
ção.

Ao final da tarde, Vela par-
ticipou da inauguração do CIE 
– Centro de Iniciação Esporti-
va. Esse centro estava com as 
obras paralisadas nos últimos 
governos e o presidente Lula 
determinou ao Ministério dos 
Esportes a liberação de R$ 
990 mil para a finalização das 
obras.

Vela acompanha visita de 
Geraldo Ackmin em Pinda

Geraldo Alckmin e o vereador Herivelto Vela, 
durante visita na ETEC de Pinda

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DE CAMPANHA 
SALARIAL – DATA-BASE  2023

O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e de Material Elétrico, Ele-
trônico, Siderúrgico, Oficinas Mecânicas, Elétricas, Eletrônicas, Serralherias e de Auto Peças de Pinda-
monhangaba, Moreira César e Roseira, registro sindical nº 004.137.02431-5, com Sede estabelecida na 
à Rua Sete de Setembro, no 232/246, bairro centro, cidade Pindamonhangaba/SP, na pessoa de seu 
Diretor-Presidente André da Silva Oliveira nos termos do Estatuto Social, CONVOCA todos os trabalha-
dores (as) integrantes da categoria profissional, ASSOCIADOS OU NÃO ao Sindicato, para participarem 
da Assembleia Geral Extraordinária, que fará realizar no próximo dia 29 de junho de 2023, na sede do 
Sindicato,  às 17:00hs., em primeira convocação e, em não tendo quórum às 17:30hs., em segunda 
convocação,  tudo conforme determina o Estatuto Social da entidade, tendo em pauta a seguinte ordem 
do dia: 

a) Apresentação e deliberação a respeito da PAUTA DE REIVINDICAÇÕES DA CAMPANHA SALA-
RIAL DOS METALÚRGICOS, DATA-BASE 2023, sendo as pertinentes pautas subdivididas da seguinte 
forma: 

PAUTA CHEIA – (CLÁUSULAS SOCIAIS E ECONÔMICAS) à serem negociadas com o SICETEL, 
SIESCOMET, SINIEM, SINDRATAR, SIFESP, SINDIFUPI, G10 (FIESP E AEROESPACIAL), G8.III (SI-
MEFRE-SINAFER-SIAMFESP), G2 (SINDIMAQ E SINAEES), e PAUTAS PARCIAIS - (SÓ CLÁUSULAS 
ECONÔMICAS), à serem negociadas com o G3 (SINDIPEÇAS-SINPA-SINDIFORJA), e SINDICEL.

a.1) Nas cláusulas sociais reivindica-se prioritariamente a renovação das cláusulas sociais pré-exis-
tentes, com melhoramentos na cláusula de auxílio creche; licença maternidade; ausências justificadas; 
proteção da mulher vítima de violência doméstica; igualdade de oportunidades; obrigatoriedade do segu-
ro de vida; homologações das rescisões contratuais de trabalho; extinção dos contratos intermitentes na 
categoria e moralização dos contratos terceirizados; respeito as CIPAS e a legislação de segurança do 
trabalho; observância ao Programa de Alimentação do Trabalhador; ultratividade das Normas Coletivas; 
percentuais de horas extras; cota de custeio ou contribuições inerentes as despesas da negociação cole-
tiva; multa maior por descumprimento das empresas no tocante as cláusulas da norma coletiva; isonomia 
coletiva das PLR, e Redução da Jornada de Trabalho para 40 horas semanais, sem redução de salário.

a.2) Nas cláusulas econômicas reivindica-se: 1) valorização dos pisos salariais com aumento real 
diferenciado, bem como, aumento nos TETOS salariais e nos demais salários pelo o INPC integral, 
acrescidos de aumento real em índice a ser apresentado no decorrer das negociações; 2  Cláusulas eco-
nômicas e a cláusula do seguro de vida e auxílio funeral com vigência por um ano; 3 – Renovação das 
demais cláusulas sociais com vigência por dois anos, e extinção do piso salarial de admissão / ingresso/ 
ou piso de entrada.

 b) Autorização para diretoria celebrar Convenção Coletiva de Trabalho e/ou Acordo Coletivo de Tra-
balho, bem como, se necessário, instaurar Dissídio Coletivo, e ainda, em não havendo acordo, deflagrar 
movimento paredista (Greve).

c) Outros assuntos à critério do Sindicato e de interesse da categoria.

Pindamonhangaba, 22 de junho de 2023.

André da Silva Oliveira
Presidente

O Sindicato dos Metalúrgi-
cos convoca a categoria para 
participar da assembleia ge-
ral da Campanha Salarial.

A assembleia irá definir o 
slogan, o eixo e a pauta de 
reivindicações da campanha. 
Ela será realizada na sede do 

sindicato, no dia 29 de junho, 
com primeira chamada às 
17h, e segunda chamada às 
17h30.

Jonatas Rosa


